

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANO IV

Martes 5 de Diciembre de 1905

NUM. 1192

Melilla amenazada

La factoría francesa

II

El proyecto de los concesionarios de la factoría de la Mar Chica, es más visto de lo que en un principio pudiera imaginarse, pues tratar de establecer otra en las inmediaciones del Caño Tres Fueras, y al efecto realizan gestiones cerca de los jefes de Beni Said para obtener su beneplácito, como han obtenido el de los de Quedara.

Se trata en una paliza de bloquear a Melilla, dejándola comprendida entre dos factorías francesas; y esto, ni puede tolerarse, ni España lo toleraría, por constituir un atentado contra sus indiscutibles derechos, una amenaza para el comercio de Melilla y un peligro para la integridad de nuestro territorio.

El asunto preocupa ya al ilustre general Marina antes de tomar posesión del cargo; y después, al saber que el proyecto había pasado a vías de hecho, concediéole toda la importancia y transcendencia que tiene, informando ampliamente al Gobierno, encareciendo la urgente necesidad de adoptar medidas que desbarquen esa factoría comercial á las mismas puertas de nuestra plaza.

El Gabinete español, ha declarado por boca de su ministro de Estado el Duque de Almodóvar del Río, que el hecho constituye una verdadera invasión de nuestro territorio y que no pudiendo reclamar oficialmente al Pretendiente, se entenderá con el embajador francés.

El Consejo de Ministros se reunió la noche del domingo, y acordó impedir la factoría francesa de la Mar Chica.

Digna de elogio es sin duda la gallarda actitud en que se ha colocado nuestro Gobierno, y la actividad de que da ostensibles muestras. Ahora no ha sucedido lo que tantas otras veces que en Madrid fueron vistos con indiferencia, asuntos de verdadero interés.

Este triunfo débese al bravo gobernador y demuestra el prestigio e influencia de que goza en las altas esferas del poder, donde sus demandas han encontrado eco.

Los correspondentes de la prensa madrileña, telegrafizaron á sus periódicos y el de *El Imparcial*, querido

compañero nuestro, envió extensos despachos, que al conocerse produjeron la natural impresión.

Ese estado de ánimo hay que mantenerlo, hasta que haya desaparecido el último vestigio de la factoría.

Lo primero que urge conocer es, si se trata de una loca aventura ó si Francia tiene intervención, pues hasta nosotros llegan noticias de que con los franceses establecidos en la Mar Chica se encuentra un militar.

Por eso consideramos acertado que las primeras negociaciones se lleven á cabo cerca de Francia y si como es de esperar, resulta ajena al asunto y sus nacionales no se retiren previa invitación; entonces, de acuerdo con Francia, nos corresponde obrar con actividad y energía.

Asturias, debemos ofrecosamente hacer saber al Pretendiente que con su actitud se expone á que España rompa la neutralidad voluntaria que observa y facilita al Sultan medios de terminar la insurrección en los territorios vecinos á nuestras posesiones.

Confiamos en las dotes del General Marina y en el Gobierno español para la solución del oneroso asunto, empleando primero temperamentos de prudencia y llegando hasta el empleo de los más energéticos, si aquéllos no produjeran efecto.

Los melillenses deben asimismo unirse, y puesto que una comisión marcha á Madrid para otros asuntos, que lleva también la representación del pueblo y desde la Corte mantenga latente la excitación que en los españoles ha producido esa provocación y enadyuve á la defensa de los intereses españoles y de los particulares de Melilla, hoy amenazados, secundando así las nobles iniciativas de nuestra primera Autoridad.

Cruz Roja de Melilla

Liquidación de ingresos y gastos de la velada efectuada el 19 de Noviembre en el teatro Alcántara.

Debe

14 plateas á 7 pesetas, 98.
177 butacas á una peseta, 177.
41 delantera á 0'50, 20'50.
197 entradas generales á 0'25, pesetas 49'25.

Entregado por el señor Coronel de E. M., 7.—Total, 351'75 pesetas.

Haber

Por el 10 por 100 del timbre al Estado, 34'50 pesetas.

Id. por recibos, programas y billetes, 22.

Id. 5 por 100 al taquillero y paga al promotor, 20'40.

Por la propiedad literaria, 10'50.

Al sexto, 12'50.

Por gastos de pelucas, pinturas etcétera, 12'50.

Por limpieza de butacas y teatro, 10'00.

Por una lata de petróleo y velas, 7'50.

Por transporte de piano, 8'00.

Al tramoyista, 13'00.

Al peluquero, 2'50.

A dos porteros y repartidores de programa, 4'00.

Al apuntador y copiante de libretas, 10'00.

Por lo gastado en alumbrado para los ensayos y en obsequios á los actores, 35'70.

Al electricista, 2.

Suma total, 204'45.

Líquido á favor de la Sociedad, 147'3 pesetas.

El campo exterior

Autorización

En vista de que á pesar de haberse trabajado con actividad en las tareas preparatorias de cumplimiento del Real Decreto, dictado el pasado verano, sobre colonización del campo exterior de Melilla, no se hallaban aquellas terminadas, el General Marina ha dispuesto con muy buen acuerdo que por este año las cosas sigan como estaban.

En su consecuencia las actuales concesionarios están autorizados para proceder á la sembrada y cuando las cosechas se recojan, pues en ese tiempo todo estará dispuesto, tendrá lugar la aplicación del Decreto.

Solo aplausos merece la medida del Exmo. General Gobernador, puesto con ella se evita la supresión del presente año agrícola lo que habría ocurrido de otro modo dado lo avanzado de la estación.

Las elecciones

El domingo se celebraron las elecciones para cubrir los cuatro puestos que en la Junta de Arbitrios dejaron, por haber cumplido el tiempo reglamentario, los señores don Francisco Carcaño, don Rafael Navarro, don Francisco Serrano y don Emilio Sanchez.

Precios de suscripción

Melilla, un año, 125 pts.
Provincias, trimestre, 45.
Número suelto, 10'50.

ANUNCIOS
a precios convenientes
PAGO ANTICIPADO

Bielnas,
IGLESIA, 4
Talleres
S. Martín, 4

A las 8 en punto se constituyeron las mesas, en los locales que ocupan el Juzgado municipal y Puesto de socorro.

La primera estaba constituida por los señores don Rafael Atienza sub-inspector médico de 2.º y vocales civiles don Joaquín López de la Blanca y don Salvador Botella.

Como intervenientes actuaron don Arturo Sánchez y don Cayetano Cabrera.

En esta sección votaron el gremio de comerciantes, y de los electores que figuran en las listas incluyendo muertos y ausentes, sumándose 43, dándoseles á los señores don José Montes y don Juan Torrente y obteniendo uno don Jacinto García.

La mesa de la segunda sección destinada á los industriales la formaron los señores don Mauro Illes coronel de Ingenieros, don Juan Otero coronel de Artillería y don Serapio Pérez.

Interventores, don Rafael Castillo y don Joaquín Sánchez.

De los 171 electores votaron 63, concediéndoseles por unanimidad á los señores don Emilio Marmol y don José Muñoz Leiva.

A las once se cerraron los colegios procediéndose al recuento de votos, resultando elegidos por unanimidad los señores Marmol, Montes y Muñoz y por 42 contra uno el señor Torrente.

La votación se hizo no depositando los electores su papeleta en la urna, sino manifestando verbalmente el nombre de los candidatos á quienes concedían su sufragio.

El acto pasó inadvertido para el público.

Las personas que votaron lo hicieron por compromiso ó por amistad con los candidatos.

Seguramente no se habrá hecho elecciones en la Península en medio de una indiferencia y paz tan grande como las del dominguo en Melilla.

Nuestra enhorabuena á los elegidos.

Sección de Instrucción

Colegio de Nuestra Señora de la Victoria
Cuadro de Honor
Geografía de Europa.—D. Mario Santa Cruz.
Geografía de España.—D. Ricardo Ojeda, don Rafael Moretto, don Ma-

rio Santa Cruz y don Esteban Portilla.

Historia de España.—D. Juan Villalón y don José Ruiz.

Historia Universal.—D. Juan Villalón y don Mario Santa Cruz.

Física.—D. Vicente Estébanez.

Historia de la Literatura.—D. Vicente Estébanez.

Fisiología & Higiene.—D. Vicente Estébanez.

Psicología y Lógica.—D. Vicente Estébanez.

Melilla 3 de Diciembre 1905

El Director, *Higinio Jiménez*.

NOTICIAS

Concierto

Lo fué muy brillante el que dió el domingo en el Parque de llerandoz la notable banda del Regimiento de Melilla bajo la inmejorable dirección del reputado maestro don Vicente Mateos.

Sobre todo llamó poderosamente la atención la preciosísima sinfonía de Suppó *Las lazadas de un bandito* que suó muy bien interpretada y dió lugar a que los quehacos aficionados a la música prodigasen elogios a la banda y a su director.

Defunción

En Carmona, donde residía, ha fallecido víctima de cruel dolencia, el que fué querido amigo nuestro, Comandante de Infantería don Manuel Jiménez Baona que durante algunos años prestó sus servicios en esta plaza donde tenía generales simpatías.

A su viuda, madre y hermano político don Julio Pieri, enviamos la expresión de nuestro profundo pésame.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la distinguida esposa de

nuestro estimado amigo el Auditor de Brigada, Señor Repiso.

Sea enhorabuena.

Hora de cierre

El Excmo Sr. General Gobernador ha dispuesto que en lo sucesivo los establecimientos públicos, excepto los Casinos, cierran sus puertas á las 10 de la noche.

Los establecimientos que gozaban de permiso oficial para permanecer abiertos hasta la una, entrarán en la medida general y únicamente podrán no cerrarse hasta las once los días festivos y sus vísperas.

La fiesta de los artilleros

De víspera

Según vieja costumbre, el domingo, víspera de la festividad de Santa Bárbara, Patróna de las bombas, tuvo regocijos la tropa de la Comandancia de Melilla.

A las seis y media, tras la Diana reglamentaria cantando alegrías, recorrió las dependencias del cuartel la rondalla de *Checarají* que honró de gozo todos los pechos.

Los soldados pasaron el día entretenidísimos, sucediéndose los alardes de ingenio que tanto faltan donde hay mucha gente reunida.

La parte alimenticia estuvo á gran altura habiendo merecido calurosos elogios el Capitán Pastorilid, organizador la *bucólica*.

D. Quijole y Sancho personajes perfectamente caracterizados que hicieron las delicias de todos, opinaron que los manjares no podían estar ni más abundantes ni mejor condimentados.

La comida de la tarde fuó la siguiente:

1.^a Pueila, compuesta de jamón, magro, chorizos, pollos y pescado.

2.^a Guisado de cordero.

Entremeses: Rábanos y aceitunas.

Postres: Frutas, tigros, turron, queso, vinos generosos y puros.

Las mesas fueron dispuestas en las compañías cuyos locales estaban convertidos en depósito de buen humor que estallaba sin cesar, así como el cariño de la tropa hacia los jefes y oficiales que eran continuamente ovacionados.

No ocurrió ni el más leve incidente, lo que demuestra el excelente espíritu de los artilleros de Melilla.

Santa Bárbara

Ayer á las nueve se dijo en honor de la Patrona de la Artillería en la Iglesia Parroquial una misa rezada, á la que asistió la oficialidad del arma, dos Baterías con bandera, y comisiones de todos los cuerpos y dependencias.

En el cuartel se sirvió á la tropa un rancho extraordinario.

El banquete

Por la noche se reunieron á comer los Jefes y oficiales, honrando el acto con su presencia los Excmos. Srs. Generales Marina y Muñiz que habían sido invitados por los artilleros.

En el amplio salón de las oficinas se celebró la fiesta. La sala había exornado con tanta sencillez como gusto y arte.

En las paredes del frente y fondo se vio; un cuadro de la Patrona bajo lindo dosel y entre precioso marco formado por armas blancas se destacaba el retrato de S. M. el Rey con uniforme de Artillería; en los muros laterales, artísticos lenzos, imitando tapices a ritmos y trofeos con atributos artilleros; sobre los reposteros, proyectiles formados con flores naturales y otros reales, á modo de candelabros; la mesa muy bien adornado predominando las flores. El salón que se iluminó con areos voltáicos, presentaba magnífico grupo de vista, siendo muy solicitada la comisión compuesta por los capitanes Rey, Pobla y Loma y tenientes Molto y Barbata.

La comida fué expléndida, & cargo del Hotel Asia, sirviéndose con arreglo á la siguiente exquisitez menú.

Minuta

Sopas.—Consomado Parmentier.

Ordubres.—Mantequilla, aceitunas, salchichón y variantes, jamón.

Estimulantes.—Langosta en salsa picante.

Entradas.—Salmorejo de pollos y vol-an-vent.

Peseados en salsas tártara y verde.

Asados.—Rosbif.

Entremeses.—Espárragos en salsa bechamel.

Postres.—Flan, quesos, dulces, pastas y frutas.

Vinos.—Rioja clarete, jerez, rótin, champagne, café y licores.

Inició los brindis el General Gobernador.

Recordó el general Marina la época primera de su vida militar en que estuvo agregado á Artillería, de cuyo cuerpo solo recibió atenciones; después, las veces que siendo jefe y general, tuvo á sus órdenes unidades de Artillería, de las que quedó complacido, por su alto espíritu militar, aludió á la unión y compañerismo que reina entre todos, unión y compañerismo que se allana en estas fiestas anuales y terminó brindando por la patria, el Rey, el ejército y por el cuerpo de Artillería, haciendo votos porque las ostrehées del presupuesto, permitan en plazo breve dotarle del material moderno necesario, á fin de que continúe el Cuerpo las glorias que han inmortalizado á tantos y tan esclarecidos artilleros.

El ilustre general dió el hermoso brindis con apropiada entonación y verdadera eloquencia, siendo acogidas sus palabras con entusiastas salvas de aplausos y bravos, surgidos espontáneamente y que emocionaron al general.

El ilustrado y bizarro coronel Oller, con fácil palabra, agradeció al

FOLLETIN DE *El Telegrama del Río* (1)

Una suegra

CUENTO

—No digo—exclamó Alberto d'Amthes—que todas las suegras tengan un carácter insopportable y se complazcan en convertir en un infierno la existencia de su varón. He conocido algunas excellentes, que reservan sus consejos para los momentos de prueba, y saben hacerlo querer por su bondad, y por su nmera de proceder. Pero mis compañeros, que tuvieron la suerte de obtener uno de esos premios en la lotería del matrimonio, fueron más afortunadas que yo.

Indudablemente, malo de Goleón tiene derecho á considerarme como un intruso y odiarme cordialmente. Habiése acostumbrado á creer que su hija se dejaría amarrar sin oponer la menor resistencia. Deseaba casarla con un primo lejano

cargado de milloas, que vivía en Castillo de Normandía. Y caía en medio de sus proyectos como un gorrión audaz que destruye con sus alas y su pico una rotunda tela de araña. Afortunadamente, logré desportar el amor en aquél corazón que mi futura suegra consideraba como blanda cera. Lassistí en mi empeño, á pesar de la primora negativa de la madre, y mantuve el sitio en toda regla.

Ese hombre es un cakayorá que te hará desgraciada —decía madame de Goleón á su hija— un hombre sin principios, á quien no debes recibirlo en ninguna parte, un vividor que te engañaría á los ocho días de casada.

Confieso que hubiera abandonado la lucha si los hermosos ojos de la mujer á quien amaba no me hubiesen reanimado, impregnándome de nostálgicas esperanzas.

Va sabéis que no obstante la oposición de que fué víctima, logré salirme con la mía, ganando la partida y casándome con Enriqueta.

II

Alberto guardó silencio; tomó un sorbo de té y prosiguió en estos términos:

—La soportábamos con paciencia y afectábamos no notar la amargura de que madame Goleón

se hallaba poseída, ni el aire de despecho que mostraba en las bravas visitas que nos hacía.

Supimos que interrogaba á los criados, y sospechamos que inquietaba alguna intriga temerosa que diese al traste con nuestra ventura.

Enriqueña me agradecía en el alma mi prudencia, admirada de que sufriese yo pacientemente aquél odioso yugo.

Hace ocho días estaba yo leyendo en mi despacho una carta de nuestro amigo Marchessy, que tiempo atrás se fué al Transvaal en busca de nuevas minas de oro y que inauditablemente volvió de allí millonario, cuando me llamaron al teléfono.

—Tengo el gusto de hablar con el señor Alberto d'Amyanthes?—Suspiró una voz de mujer con emocionado acento.

—Soy yo señora.

—Considero como una inmensa fortuna el poder manifestar á usted el sentimiento... Pero ¿quede oírnos alguien?

—Nadie, señora.

—Vaya una aventura extraña! ¿Qué quería de mi aquella mujer? A pesar de mi indiferencia me apresuré á averiguarla.

—He sufrido tanto el dia que contrajo usted matrimonio! ¡Le amo á usted Alberto!

—Pero, señora...

General Marina sus frases de afecto al cuerpo cuyo lema es: «Todo por la Patria, todo por el Rey»; dijeron que los jefes y oficiales que a él pertenecen se exceden en el cumplimiento de su deber, no solo por acrecentar las glorias del ejército, sino también para dejar muy alto el nombre de los generales que les mandan y terminó con un brillante periodo, qualificando la historia del General Gobernador, bajo cuya dirección compistará seguramente la guarnición de Melilla en caso necesario nuevos lauros para España. Los aplausos y bravos se repitieron también muy entusiastas al terminar su brillante oración el señor Otero.

Poco después volvió a levantarse y recordando prácticas alemanas, lanzó un laúd en honor del nuevo Teniente Coronel D. Rafael Ripoll, cuyo ascenso se supo durante la fiesta.

El Teniente Coronel Ripoll habló muy bien, deseando que ya que la primera cruz la obtuvo en Melilla, gane otras en los campos africanos bajo los órdenes del General Marina.

El Comandante Barbazi en párrafos brillante, aludió al honor que los generales Marina y Muñiz dispensaron a los artilleros asistiendo a su festín íntimo, y abogó por la unión de todos los artilleros, cuyos difereentes nombres solo sirven para distinguirlos en el anuario, mas ante los altos intereses patrios, marchan unidos por estrechos vínculos de compañerismo, constituyendo el brazo fuerte de la nación.

Ambos discursos fueron calurosamente aplaudidos.

En último término y ante reiteradas insistencias, habló nuestro compañero el capitán Lopera quien recordando lo dicho por el coronel Otero, cantó *hurras*, en honor de los oficiales Hurtado Velázquez e Izquierdo asistentes en el día de ayer, *hurras* que fueron contestados con entusiasmo; dirigió frases de afecto al general Muñiz, que puso en breve plazo en su estancia, después de rendir una visita de sacrificio y abnegación a la Patria; habló de la misión elevada que ha de cumplir la guarnición de Melilla, y que llevará a feliz término bajo la dirección del general Marina, misión que no es otra que la de bajar en el Rif la semilla de la influencia española, para que, más tarde recojan el fruto el comercio y la industria nacional.

El general Muñiz dedicó un recuerdo a todos los artilleros ausentes y después de dar vivas entusiastas a España, al Rey, al Ejército a la guarnición de Melilla, generales, y cuerpo de Artillería. Se retiraron S. E. y el coronel Otero.

Seguidamente comenzó la parte alegre en la que los señores Rigoll, Rey, Barbata Moltó, Lopera y otros derrocharon ingenio a puñados.

En un rato que se habló en serio leyó preciosa poesía de salutación a Santa Bárbara el comandante Escribá que fue justamente celebrada.

De la fiesta guardaron gratísimos recuerdos cuantos a ella asistieron

y constituyó una hermosa prueba de la fraternidad que reina no solo entre los artilleros, sino entre todas las fuerzas del ejército y del afecto que profesan aquellos a sus compañeros de las otras armas, a los que se dirigió cariño y respeto.

Y para terminar, ya que ayer por no publicarse nuestro modesto periódico nos vimos privados de felicitar a los artilleros, enviamos hoy nuestra entusiasta salutación.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia ALMODÓBAR

La Conferencia

Los delegados Marroquies. — Aplazamiento — Fecha definitiva.

Madrid 3, á las 22.

Hablando el Ministro de Estado con los periodistas confirmó que es imposible llegar a Algeciras los delegados del Sultan antes del día once, por el mal estado de los caminos entre Fez y Tangier y en su consecuencia tiene que aplazarse la Conferencia.

El Gobierno español se ocupó del asunto y propondrá la fecha definitiva.

Las factorías de la Mar Chica

Declaraciones del Duque. — Acuerdos del Consejo de Ministros

Madrid 3 á las 24.

Han causado mucha impresión las noticias que publica la prensa sobre el establecimiento de factorías comerciales francesas en la Mar Chica.

El Imparcial inserta largos despachos de su corresponsal en Melilla, poniendo de relieve los manejos de los franceses en el Rif y exhorta al Gobierno a tomar medidas sobre esta cuestión tan importante.

Los periodistas han interrogado al Duque de Almodóbar y el ministro de Estado corroboró lo que se expone en los despachos particulares y dijo que el proyecto de factorías francesas constituye una verdadera invasión y que el Gobierno la impedirá.

Añadió el Duque, que no pudiendo reclamar oficialmente al Régimen, se entendería con el embajador francés en Madrid.

En el Consejo celebrado en la Presidencia se han tomado importantes acuerdos para impedir el establecimiento de la factoría.

Consejo de ministros

Bajo la presidencia del señor

Moret ha celebrado Consejo el Gabinete y además de los acuerdos referentes a la factoría de Cabo del Agua los siguientes.

Mantener internamente los presupuestos redactados por el anterior ministerio, incluso los aumentos en Marina y los créditos para Artillería.

También fueron estudiadas las modificaciones propuestas en el convenio comercial con Italia.

El Consejo terminó á hora avanzada.

Los estudiantes

Reunión. — Vacaciones.

Madrid 4 á las 10.

Se han reunido los estudiantes en el Teatro Barbieri para tomar acuerdos sobre la cuestión pendiente.

Dominaron en la reunión los temperamentos opuestos a transigir, mientras no consigan los escolares lo que piden.

Creoso pues, que la huelga continuará.

Son bastantes los alumnos que en vista de lo que viene sucediendo se han tomado las vacaciones de Navidad, marchándose a provincias.

Los presupuestos

El grupo villaverdista Coincidencias

Madrid 4 á las 10.

Uno de los conspicuos del grupo que acudió a Villaverde iba ayer tarde en el salón de Conferencias que dicho grupo apoyará decididamente al Gobierno para la realización de la obra económica agregando que se trata de una verdadera coincidencia puesto que el programa de Moret viene á ser el suyo propio.

Españolismo

Carta de Rusiñol. — Autonomía.

Madrid 4 á las 10.

Un telegrama de Barcelona participa que Rusiñol ha dirigido una carta al Capitán General de Cataluña en la que hace expresivos alardes de españolismo.

Dice también la carta del personaje catalanista que lo que su partido desea es la Autonomía de Cataluña respetando el vínculo de la nación.

Para la conferencia

Madrid 4 á las 10.

Telegrafian de Algeciras que un agente del Maghreb ha tomado en alquiler una casa de un subdito inglés para que sea ocupada por los delegados moros que asistan á la conferencia internacional.

El precio del alquiler por la temporada será de 5,000 duros.

Una explosión

La emigración rusa. — Bomba que estalla. — Heridos

Madrid 4 á las 10.

Se ha recibido un telegrama de Ginebra participando que en una casa ocupada por emigrantes rusos ha hecho explosión una bomba que se supone cargada con dinamita.

Varios de los rusos han quedado heridos de gravedad.

El edificio ha sufrido grandes daños.

La noticia es muy comentada.

Ascensos

Madrid 4 á las 10.

El «Diario Oficial» publica hoy la siguiente propuesta de ascensos:

Infantería. — Tres comandantes; once capitanes entre ellos D. Eduardo Hurtado del Batallón Disciplinario y quince primeros tenientes, entre los que figuran D. Juan Velázquez, del Bn. Disciplinario y D. Emilio Izquierdo del Regimiento de Melilla.

Estado Mayor. — Tres tenientes coronelos; un comandante y tres capitanes.

Artillería. — Cuatro tenientes coronelos; seis comandantes incluido don Rafael Ripoll de la Comandancia de Melilla; nueve capitanes y veintecinco primeros tenientes.

Conferencias

Madrid 4, á las 19

El Duque de Almodóbar ha conferenciado esta tarde detenidamente con el embajador de Italia respecto al tratado de comercio y con el de Francia sobre la factoría de la Mar Chica.

El Duque dijo que la conferencia internacional se celebrará definitivamente en la primera decena del próximo mes de Enero.

Cambios

París.	27'90
Londres.	32'13

Aviso al público

El dueño de los acreditados establecimientos «Bazar de la Unión» y de la «Estrella Oriental», participa á su numerosa clientela haber recibido todo el surtido en los géneros de la presente temporada, esperando tener el gusto de verse favorecido con sus apreciables visitas.

Melilla 1.^a de Diciembre de 1905.

MIGUEL MELÍVEO

Cirujano dentista

Único con título de esta clase

EN ESTA PLAZA

Servicio á domicilio

Alejos, Jardines 78; RELOJERIA

La Enciclopedia

GENERAL MARGALLO NUMERO 1

Gran almacén de ultramarinos y coloniales.

Esta casa provista de cuantos géneros comprende todos los ramos del comercio, ha establecido un depósito de efectos de construcción, entre los que expende al público yeso, cemento, losetas, azulejos y herrajes en general.

Se realizan grandes existencias de objetos de loza, cristal, juguetería y calzado.

J. MONTES E HIJO

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 150 pesetas; por 2 los remite el autor, Puerta del Sol 9, Madrid.

Fonda "La Africana,"
DE
EMILIO SEGOVIA
Jardines 7, MANTELETE
Cómodas habitaciones y elegante comedor para banquetes.
Mesa redonda.
Servicio á domicilio
y á la carta

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORROSÓDICAS CON COCAÍNA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, ardor, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afección producida por causas periféricas, fatiga del aliento, etc. Las pastillas BONALD, orientadas en varias exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueren las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

ACANTHEA VIRILIS

Poliésterofosfatada Bonapl. - Medicamento antineurasténico y antidiártico. Tonifico y nutre los nervios, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el globo ocular.

Frailejo de Acanthea granulado, 5 pesetas. Frasco del vino de Asenther, 1 peseta.

Se vende en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce y Gómez, 17, Madrid. En Barcelona, Gignac, 5.

FÁBRICA DE MOSÁICOS HIDRAULICOS

Y TODA CLASE DE TRABAJOS EN PIEDRA ARTIFICIAL
RUIZ Y FERNANDEZ EN COMP. MELILLA

Domicilio: Paseo del Gral. Hernández

Despacho: Valencia, il. bajo, derecha

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica que tanto en precios como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo de los precios los más económicos conocidos hasta la fecha.

Compradla es sin duda la mejor superación de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se llaven aumenta su dureza y brillo, manteniendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierde su brillo y hueco polvo.

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

La Moderna



Gran Salón de Peluquería
DE
FRANCISCO ROJAS
Carretera del Cementerio
Frente á Monte

Academia de Música



Dirigida por D. Enrique Rodríguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto, 6. Armónica elemental, veintiún pesetas al mes, á domicilio desde 10 pesetas. — Hay piano para estudiar. — Fiorentina 2.

Hotel de Asia franco-español

Fundado por José Torres en 1893.

Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confia en el buen criterio de los personas que frecuentan la casa para sostener la fama que merece.

Parada de coches. — On parte frances.

Anuncio



El afamado oficial de relojería don Francisco de Rebledo Butler, que llamado exprofeso vino de Algeciras á esta Plaza para representar el establecimiento de D. Teresa Lemeta, por motivo de haberse asociado con D. José Uala, presta en adelante sus servicios en la relojería-taller de éste, situada en el Mantelete, calle de Santiago núm. 1.

ANUNCIO

La Escuela musical de la Purísima Concepción que anteriormente existió en el Mantelete, se ha trasladado al paseo central del General Hornández en las primeras casas de la acera izquierda, donde continúa su Director dando lecciones á los discípulos que tan brillante éxito han alcanzado en todos los exámenes verificados en años anteriores, tanto en esta plaza como en la Filarmónica de Málaga.

Al propio tiempo se participa que en dicha Escuela se alquilan platos y se venden al contado y á plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras. También se venden cuerdas de violín, piano, guitarra y portátulas de todas clases.

El Director de esta Escuela, con objeto de proporcionar á sus discípulos la mayor comodidad posible ha establecido una sucursal en la plaza calle de la Concepción núm. 6.

Batatas

Se venden finas al por mayor, hasta mil arrobas, al precio de siete reales acorda, puestas sobre vagón en la estación del ferrocarril.

Para pedidos dirigirse á los señores González Campos y hermanos, Pizarra (Málaga).

Mil pesetas al que presenta cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

Mantelete Para cuellos de piel, capas y abrigos para señoritas, casa de Benlliure.

5 JARDINES 5

Almoneda Se hace de 11 á 1 de la mañana de todos los muebles de la casa calle del Hornero núm. 4 principal.

La Ibérica



ZAPATILLAS DE LA
Viuda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en piés finos.

Calle San Miguel, 23

ALMACEN DE SALDOS

Trajes y cortes de abrigos para caballeros señoras y niños, gran surtido en franelas y pañetes, mantas de lana y algodón, camisetas punto inglés, entre otros, mantones novedad chulos de punto en lana y seda, pañuelos medios colorines, perfumería, cristalería y mil artículos variados que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Polígono)

SERVICIO ITALO SPAGNUOL

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El dia 27 de Noviembre saldrá de Marsella directo para Melilla y puertos de Marruecos, el magnífico yate á vapor

Hispania

admitiendo carga y pasaje.

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.

Para Almería y Barcelona

El dia 26 de Diciembre saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

V.E.L.A.R.D.E

Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería. Carga: Tonelada, 6 ptas.— Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona. Carga: Tonelada, 18 ptas.— Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul, San Miguel, 26.

